

“ 33 premières Cômmunions, dont plusieurs d'adultes et de vieillards.

“ 25,957 visites ont été faites.

“ Il y a eu 319 baptêmes, 133 mariages et 154 enfants légitimés.

“ 51,496 francs ont été distribués en bons de viande, de pain, de sucre, de charbon et en secours de diverses natures.

“ Ces chiffres peuvent donner une idée de l'importance de l'OEuvre, mais ils seraient insuffisants pour faire connaître son véritable caractère, si l'on n'y joignait quelques détails particuliers.....

Nous citerons sur ce sujet quelques traits signalés dans les rapports mensuels :

“ Un ouvrier, dont la femme était très malade, est tombé évanoui de faiblesse après avoir longtemps et inutilement cherché du travail. Il disait à la dame de charité : “ Depuis vingt-trois ans que je travaille, nous n'avons jamais manqué de pain ; mais cette fois, sans votre secours, nous serions probablement morts de faim. ”

“ Une femme, malade depuis plusieurs mois, est restée veuve avec sept enfants. Son mari, démoralisé par l'excès de la misère, s'est jeté dans la Seine. Le dernier enfant n'a pas un an. Un autre enfant est atteint d'infirmités si graves qu'aucun asile, même celui des Frères de Saint-Jean-de-Dieu, ne peut le recevoir. Une petite fille de onze ans, absolument ignorante, mais entièrement dévouée, sert de garde-malade et fait le ménage, par un ménage où tout manque. On a rarement rencontré une telle accumulation de souffrances.

“ Une de nos malades est morte, en laissant à son mari la charge de quatre enfants en bas âge. Ceux-ci, atteints d'une ophthalmie purulente, ont été soignés par leur père qui prit la maladie et perdit pendant quelque temps l'usage des yeux. Il se guérit toutefois et, à peine convalescent, il reprit courageusement son travail, pour faire vivre sa nombreuse famille. C'est une enfant de dix ans, intelligente et attentive, qui gardait les plus petits, faisait le ménage, préparait la nourriture de tous et trouvait encore le moyen d'avoir quelques sous en vendant du fil et des lacets dans la rue. Mais elle tomba malade à son tour ainsi que son frère et sa sœur.

“ L'un d'eux mourut et le dernier, qui ne pouvait pas marcher, fut plus d'une fois porté à la consultation du médecin dans les bras d'un voisin aveugle que la petite fille conduisait par la main.....

“ La charité des pauvres entre eux se manifeste dans les milieux les plus divers et prête souvent aux dames de l'OEuvre le plus utile concours.....

“ Une de nos malades a élevé un petit orphelin ; mais ce n'est pas assez pour son zèle. Elle a entrepris la conversion d'une jeune fille de dix-huit ans et, après l'avoir réconciliée avec Dieu